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想让《河山》成为一个标杆
记者：这部戏据说筹备了五年，你觉得拍摄抗战题

材最大的难处是什么？

王新军：其实难处有很多，首先是环境，现在城乡

差异很小，我们这部戏全部都是实景拍摄，选景就很

难。所有场景的还原都会存在现代文明和那个年代

的真实相矛盾的地方；其次，在拍摄地，交通、食宿、

群众演员的调配，包括所有物资运送都存在着很大的

问题；第三，这次我们都是选拍摄地的群众来配合，

要让他们出演军人，从他们的站立、行走，都要有一

个军事化的标准，你要在瞬间把他们变成一个久经沙

场的战士。

记者：关于战争题材中“神剧”的问题，你认为最大

的问题是什么？

王新军：这种“神剧”从创作本身可能就走入到一

种误区当中，有人认为情节要紧张、刺激，就是这样一

些创作的惯性导致了“神剧”的产生，另外，也是一些创

作者盲目模仿跟风所致。我觉得这是因为在创作过程

中没有一个标杆。我其实做这部戏的初衷，就是要通

过我的理解和认知，让《河山》有可能成为这种题材的

一个标杆，但是我不知道能不能达得到。

跟秦老师合作很有意思
记者：和秦老师的对手戏感觉怎么样？

王新军：跟秦老师合作还是很有点意思的。我非

常感谢她，从剧本的筹划阶段一直到拍摄，到后期制

作，她真的是鼎力相助了。在现场的时候，她有一句特

别好的话，就是“我们这部戏一切是导演中心制，所有

问题最后的决定权在导演那个地方”。在创作上，她作

为监制、出品人，没有给我一丝一毫的这种压力，完全

是按照我自己的想法来完成了《河山》这部戏。

记者：你如何评价演员和生活中的秦海璐？

王新军：作为演员，海璐是一个非常优秀的演员，

特别神经质，特别认真，工作的时候六亲不认。很多年

前拍《青蛇》话剧的时候，有天大概已经快凌晨两点了，

我听她在卫生间里面一直不停地说话。我进去一看，

原来她对着镜子在念小青的台词。作为媳妇，我觉得

她在生活中是一个方方面面打理得很好的人，你可以

什么都不用干，她就会把事都给你安排好，挺能干的，

也经常会给你一些意想不到的惊喜。

安徽籍小将陶强龙
亚青赛三场打进四球

星报讯（记者 江锐）由成耀东挂帅的U18国

青正在缅甸征战2020年U19亚锦赛预选赛，安徽

籍小将陶强龙表现抢眼，在三场比赛打进四球。

首轮比赛国青队 2:0 小胜东道主缅甸，第 67

分钟，中国队掷出左侧界外球，左后卫乃比江晃

开防守后杀到底线附近传中，门前中国队两点包

抄，陶强龙抢到落点近距离将球送入缅甸城池，

中国队扩大领先优势，2:0。次轮国青队同样以2:0

击败新加坡队，第 47 分钟，蹇韬大脚将球门球送

到中场找到何朕宇，何朕宇面对新加坡整条防

线，利用速度将对手甩得一干二净，随后禁区内

横传门前，陶强龙插上面对空门得手，中国队终

于打破僵局，1:0。第 61 分钟，中国队中场抢断得

手，随后回给后防线组织，后场直接大脚交到禁

区前沿，陶强龙利用速度扛开对手后卫，最后小

角度面对新加坡门将，抽射近角得手，将比分扩

大为 2:0。第三轮比赛国青队 1:4 不敌韩国，第 58

分钟，刘俊贤得球回敲，再传球到禁区，皮球砸在

韩国队后卫的两腿之间，弹到陶强龙的脚下，陶强

龙晃开防守近距离爆射得手，中国队1:1扳平。

提供展示自我的竞技平台
“安徽省高校电子竞技联赛集结了全省各院校的电竞爱

好者，旨在通过打造高校顶级赛事，建立高校电竞选手切磋

交流平台，给全省广大院校电子竞技爱好者提供一个展示自

我、超越自我的竞技平台。”安徽省电子竞技协会副秘书长、

本次大赛组委会执行主任周德应介绍，通过赛事的举办，引

导广大青少年正确认识、健康参与电子竞技运动，在传递“绿

色竞技、健康生活”理念的同时，也能够进一步推动全省电子

竞技项目快速、规范发展。

近年来，电子竞技在中国取得了长足的发展。2018 年

我国电子竞技运动体育项目代表队在亚运会取得了3金1银

的好成绩，三年来我省省内众多高校也相继成立了电子竞技

专业，正式接纳了这门新兴的体育运动。

安徽省高校电子竞技联赛是全省规模最大、影响力最

高、传播范围最广的高校电子竞技联赛，从联赛开始至今，

吸引了近 2 万名校园里热爱电竞的同学报名，本届赛事共

分为校园赛、校际赛、总决赛三个阶段，跨度大约 8 个月，赛

事围绕“爱电竞 爱体育 秀风采 逐梦想”主题，立足推进安

徽省电竞产业发展和电竞体育文化的打造为目的，结合全

省高校莘莘学子对电竞体育文化活动的热爱与激情，构建

多元化的竞技、体育及娱乐融为一体的专业化平台。

打造本土的最强电竞联赛
周德应介绍，2019 安徽省高校电子竞技联赛有来自

全省52所高校参赛，今年8月开始启动，10月各高校进行

了校内选拔赛，10 月底各市开始进行校际赛。今年全省

分为合肥、马鞍山、芜湖、蚌埠等四个赛区，其中合肥赛区

分为四站比赛。之前马鞍山的比赛已经结束，合肥截至

目前为止也已经进行了三站赛事，全省总决赛预计明年3

月或4月进行。今年的比赛设置了《英雄联盟》和《王者荣

耀》两个比赛项目。

值得一提的是，随着高校学生对于赛事品牌的认可，

安徽省高校电子竞技联赛得到了越来越多来自行业的关

注和认可，参加的高校也越来越多，像中国科技大学、合

肥工业大学、安徽大学等安徽知名高校今年都报名参

赛。通过这几年的发展，安徽高校电竞水平也日趋提高，

现在一些高校都有固定战队，各队无论是技术还是战术

都有了很大的提升。

周德应表示，通过举办安徽省高校电子竞技联赛，锻

炼和发掘本省电竞爱好者群体中的竞技人才，培养其竞

技才能，增强其竞技自信，打造全民电竞赛事体系，打造

本土最强电竞联赛。

选手们激烈角逐中化身游戏人物火爆养眼

高校学子 电竞比拼
2019安徽省高校电子竞技联赛合肥校际赛第三站举行

我省高校电子竞技大赛再度来袭！11月10日，由安

徽省体育局、安徽省教育厅、安徽出版集团指导，市场星

报社、安徽省电子竞技协会协办，安徽省星报体育文化发

展有限公司承办的2019安徽省高校电子竞技联赛合肥校

际赛第三站在合肥天鹅湖万达举行。来自合肥市10所高

校40支队伍通过激烈的角逐，比赛的优胜战队将有机会

参加全省总决赛。 □ 记者 江锐

又导又演的王新军拍《河山》：

致敬《历史的天空》和《亮剑》

比赛现场人气爆棚

目前，由王新军执导,王新军、秦海璐夫妻档主演

的大型战争电视剧《河山》正在北京卫视热播。又导又

演的王新军日前在接受记者采访时透露，天生对抗战

题材就有种亲近感，“13年前，我参与了一部非常有名

的电视剧叫《历史的天空》的拍摄，可以说对我在剧组

里面的要求和标准，起到了非常重要的影响。还有，我

当年和《亮剑》擦肩而过。今天，我想拍一部致敬《历史

的天空》和《亮剑》的一部作品。十年前我们看《亮剑》

和《历史的天空》，十年后我们就来看《河山》，我想把这

样一个题材给它传承下去。” □记者吴笑文

梅西第34次西甲戴帽
追平C罗

星报讯（简浅）北京时间昨晨，凭借梅西的帽

子戏法，巴萨主场 4∶1 战胜塞尔塔，本赛季联赛保

持全胜领跑积分榜。对于梅西个人而言，他又创

造了新的纪录。这是梅西职业生涯第52个帽子戏

法，其中在西甲联赛中有34次，这让他追平了C罗

的纪录。这也是梅西第一次在单场打进 2 粒任意

球的同时完成帽子戏法。

给冠军战队颁奖


